
ゆずり葉コミュニティ 福祉ネットワーク会議 	 令和元年 10月 6日

グループワーク意見まとめ

.前半の話を聞いての感想、気づきなど

・ゆずり葉地区の高齢化率が高いことは、知っていたが、他地区との比較があり	 切実に感じる。

高齢化率が高い。生活環境が高齢者向きではない。


・まさしく、自分自身の今近い未来に当てはまることで、高齢化と実感(数字を見て)。

高齢化の進む中、たくさんの課題があることを痛感しました。自分の体が元気な時に理解できないこと
に思いを寄せつ事の困難さ。

私たちの課題である高齢者問題について、色々感じるところがありました。現実にはいつも取り組んで

いることなどですが、やはり孤立されている方をそのように輸の巾にお連れするかが頭の痛いところ
です。

・高齢化事が思っていたより高い。子どもの声が聞こえない寂しさを感じる。自分もこれから迷惑をかけ

るようになると思うと今、何ができるか考えたい。

-高齢者の多い地域での見守りの大切さを痛感しています。
 
• r見守り」については、皆様が関心を持っておられるのがよく理解できました。

・それぞれの自治会で工夫されているので、参考にしたい。特に日常生活においての見守り活動をどう行

うかが課題である。行政がどとまで協力してくれるかっ

-地域内で見守り活動を活発にという趣旨は良いし、必要なことだとは思う。ただその活動主体を自治会

に求めるのは無理がある。民生委員制度、地減包括支援センタ一等の強化を市が金を出して行うべき0

.自治会独自の取り組みには限界がある。 
20数年来逆瀬台地区のいつまでも住み続けたい「まちづくり」の精神があり、継続してステップアッ

プされている。話し合われた前半のことは、通常言われていることと思いました。

-個人情報保護の縛りがあって、何をやっても消化不良。機械化による見守りで、家族に連絡する仕組み
が必要。

・実態調査より感じたこととして、「人とのお話しも好まない方」等の支援の強化が必要なのではつ
・老人クラブ活動の中で、該当する項目(特に丁高齢者、病弱者)について、対象民生委員との関係をど

う有効活用し、全体老人住民を活性化していくか。
皆さん真面目だなあ 1

-私自身、子どもの通学の見守りはしておりますが、その他のことはできていない。地域の(特に並びの)
ご近所の方々には、子どもたちが大変お世話になっており、出勤前や帰宅後、休日にお会いした方に

は、ご挨拶、立ち話などさせていただいております。しばらくお会いできない方は、気になって、他の

ご近所さんに現状をお聞きしたりしています。

.自分たちにできること、これから必要なこと、どんな地域にしていきたいか
地域包括支援センタ一、社協、デイセンター、自治会の協働と役割分担

-老人クラブ、民生委員の連携。
・老人クラブと民生委員との関わり、自治会(会長と民生委員が情報を持っている)

-情報を持っていても出せない。諜題民生委員、老人クラブ、各向治会の動きがパラパラ計画的なこと

に参加0

・個人情報がネックで全体が把握できてない。防災関係でも自治会と民生いいとの情報共有ができない。
.若い世代の参加

・若い人が入ってくるようには、どうすればよいか

・世代交代ができてない

-夏祭りを広〈宣伝する。子どもの参加を進める

-福祉部に新しい人が入らない当若い世代コミュニティ活動の必要性を感じていない

・超高齢化かしていくゆずり葉コミュニティ会員の中で、いたわり合い、見守(具体的に)活動の強化

・人感センサ による見守りの機械化

・外出介助

・両隣の会話、挨拶よりもゴミ出しの活用

・どうしたらコミュニケーションできる環境を作れるか 場づくり、仕掛け等
-ずっと住み続けたいと思う地域にしたい。(公園、人間同士のつながりづくり)マンション住まいです



が、長い意味での替の長屋的なお付き合いを増やしたい。

・重量克知りになる毒事。持掛fTを常にい安否線認に努めてい告たい� 皆さんと脱下でil:，ヮても三主主拶がでB

きる環境づくりに夢革めたい会
 
.I可ができるかつつ?絞り組み方。井戸端会議護9


・近所の伶密会いの告ない緩緩め中、場所的機終;之依る、言語力をつ羽� 3誌として難しいこと?

・やはり基本宅!司じ地域の7fと主義拶、ちょっとしたj'[t;言語6 近摂と顔のFまえるお付き合いe タもにI:fjtJ:いヌち

の把長室φ 

• n極陸ラジオ体機;と行って、声か甘さそしてごゴミュニヶーシ;3/告とヰたいと怒ってねります。� 

a 謀議重喜Itの一番低い。幼年並置史と� 8告人俊平帯"共助、岳製J。行政の彰式キ衰退、霊長行、殺害事i工夫してや

ゥている

-参加しての豊島幸霊 
a いろんな言語が翻げて楽しかった。役tLつように頑張ります。

.いろいろなE遺体のガとお認しできて楽しかったです。

・みんなで考えるととは大切だと思いました。
・皆さんのお訴しをお善著者マ者て良かったです。却車線によって、いろいろな筒、意見7)<島ることを知りま

したe

-明るい雰ltJj気で雪道設しやすかったので万良かったと怒います6

.段治会運営iこ多〈のヒントがいただけましたe 

.¥、ろいろなご意見が開けて、参考になりまし託。濁っていることの然i開点が湾じことが分かちました。

(絞殺の件など}
.j$鐙て、マンションによるさをお苦費量騰の違いはあるが、望号E主治会的t活動方緩や内容で参考にでZきることは

当怠総会でも取む入れていきたいな
・いろいろな自治会や液体の方が委主主裂し、霊童見知りになるとくこで、今後必横山つながりに大きく貢献で古

ると患います。

ーグ)，ープ別意毘{いろいろなグル←ブ)多数護主誌が出て複々芯五量級マきたのが良かったQ


-いろいろなグ11-ーブが つになって、各々慾疑者燃し合い、宥滋畿だったg


・地域的交蓄電(J)滋へ参加するまえさ寺ちになる包長主の人とする包おもしろくない?

.時間不選。

・やは宅消化不良だった。

-地域の方々 と皇室室長な:i3"震ができまLたα


・とても信事い志的方々が事態まコていると島幸じた� 0

・形式より、議効牲と継続が火事吻

，身近な隣I~惑がたぐさんあると感じた
・逆瀬台11>0)ぶ3章受の親だけど、本議後は{司もま若うない状襲撃でした。少しは葬場わりたいと忍いま呼令

‘昔話し合いとしては、そこそこ有意義室yぜったが、所詮言いっぱなしになってします。ある子ーマを箆し合

うな.;、中し越し時織が必要喜だと思う。
・今日のいろいろなディスカツンヨシを議潔フ広…ズにどう� Lたら争奪っていけるかが火務だと感じまし

日

，~， 

-子育て|故代的内憲章を繍くことがで金新たなアイディアカミぜま Lたe 

e 小学校へ来る遂のりが険しい



-グループワークの意見(発表・全体共有)

ヨJv!f15 
・交通の便が悪い/普段の見守りや斗難しい、方法、つなぎ先/場づくり
二今定期的な井戸端会議(情報を共有、声かけをし続ける、気にかけ続ける)

匡豆Eヨ
・民生、老人会、自治会など、各団体正横のつながりのしくみづくり

.個人情報について/人とのかかわりが難しい

・各団体の世代交代司若い世代へコミュニティの必要性を伝えていく� 

ヨJv!f13 
・課題ばかりではなく良い点もある

・役割分担が大切だが、横のつながり連携の仕組み

・外出支援の取り組み。青葉台からゆずり葉地域全体へ広げていきたい。
.学校応援団の担い手二今見守りにつながる

-場づくり 

IZ!fJv-ヨ
.高齢化が進んでいることを痛感

司ご近所同士の助け合い、つながりが大切

(挨拶をする、サークル活動在進める、世代交代詩活動力)

ヨJv!f11 
・誰が?ではなく、みんなで支えることが大切
向山に出入りできる学校づくり

全ての人が役割をもって過ごすととができる(学童司見守り/運動会に地域の方の席/夏祭り)
司顔見知りになることでささえあい、子どもたちが安心できると親も安心できる

(子どもたちが安心できると親も安心できる)



~!歩り3震コミミ 2二ティ i喝さき!'1lì8主主、繁華憲章霊舎の「晃守り J ~送事誌についての実態調釜 ご草壁見� 

関守り」活童話の現状r<> 
・配当治:tH~員4名による80商事i以上の1虫館高齢者を訟悶、言または護霊言きによって月 1 1QJ緊密号室主毒殺行

い、総禦を役員会で報告する。

・8治会員1こついては、入重量憾の書室族カードにて災主主防の喜重機器襲翁リストは作成レており言ます。工事

手話善寺(1)~毛守りについては、主主義議(1)J'j 1こ鈎停Jの声掛け(一人事事らし、こ高齢の万)希望のアンケー

ト警去最5おし、集計総援により、� j番通Dii5l窓を績討していくそj;'iE1:''lr。きまと、自治会行義援綴じて、 

iこ参no案ii5l毛主義01'脅し、ま霊祭!認定のつながりを3幸ち災宅まりi霊童t(1)-l!章!こつながればと勝ってい
さます@王建復、子どちさんにまぎレては、発言tli5重)]1基怒っていさまなん@� 

• I翻々の箆守りはLノでいき主役んが、マンションでま手31QJのお祭り〈さくら祭り、喜重吉まつり、クリス

11建議(1)1¥JJ1<!裂2でコミュニケーションをとり、家E主主体擦の雪聖書100守ス会〉毎週のサロン治験、� 

練、給月の安全委長量訟をま災直話a 二ゴミミ出しヘルプも2産自哲(官空襲量発� 2件ですが〉

・公共や組織からの告知などについては、掲示板を{際的して情報を発信するとどちに、	 1OP~慢{設

で凶覧板による周知夜行っております。この図書義時 1=在~Rお会いする確率が高い俄， ßil綴印の押

切によってもある稼護軍l語、発電まり状況を把嬢セ君きているかと怨われます。

・発足以来、住民の裁とさんが顔見知りになり、“つながり"を応く強くすること任務本!こしていま

守②包常生活のおりとごと、お手伝い、緊急の憾の妻名手章、片づけなど、できる範殴で行っています0 

1 と毛遼喜撃していきます。8d5いサじンや童話幾重霊祭(1)送車h:5，
./¥ス停あたり、語、移設が/¥ス!こ重量る号害罪事iこ予言絞めJ'j1.J'J妻宅?っています9

・三者にま号する戸線切りj活動I手、特liUIこ{容もf去っていないa

・サロン活動。泌総書宮の一人著書らし、一人著書らしの入主警備の者iこ却して、� i理1.JIで怒ることはない

か、考えてさましだが、現状大変難しいで昔。言語齢筆書、総書竜鋒がい、認知絵、鋭意義務による行動〈パ

トカー出重E等〕、議議沼紛に鎗週通われている1'.5おいを置すが、補聴器使用していお。

民生児童委員

・高齢者で気になるJ'jlこi草、定期的iこ訪問レている@


.災害喜幸婆援を義援(1)Jラ々のま語惣などはしてい務tまんe


・子どもたろの見守りにつては、学� 4室主奇襲遺言寄!こ党主主力、ら三子どちさんたちの状況をまお閤さレ吃り、声
務けなレていきま答。

・高齢著書司自治ままの争議事正義5で、王手8silO)サのンとこ漆2遺書(1)お食事会。護主主告の81ふ喜軍需善、米琴、事

ンザ流行書室!こ、:ζしi幾重量として、書室中症、さきのインフE際空fa罪wヲ々、お祝いJ級以上O)90号、と� 

お見舞い訪問。子ども司防犯吉Eで逆小児童護下総織の笈全監視月2s重

・主とごして高高齢轡そ正月守コています。おt:lむね「鋭にレてくれてありがとうJ ど慾謝されます@重量

齢者有吉の童買が燃えてきているので、子1.J'[切りかねているというのが15M犬で官。� 
.a生善霊祭とニ1:1こ際紛著書宅を訪濁していきま'lrが、衡をさん自立しており、宅設l品、特1こ大きな問題はあ

りまゼん1.J¥綴がき設さ畿で紋火をの関3とされ、毎日が不安だという相談窓後け涼しだ。子供たちに闘

しては、告審議語淡tJ考察0)誌を透るので、怒れなく見守っています合書事務苦言ドライバーによる子供だち

を巻き込む警襲安買がき長いので11'11¥0です。子供t;'綴霊室そを?寄っており、自分話語擦もま手を取ってきて、将来

1.J'不安どとこ殺していきました@

.謀総合 5丁防話、高齢蓄の訟をきがされ¥l毘i或ですが、夜空n寺iこコえをきな務総もなく、包演の湾総fす、

雨戸の開問、襲撃話、訪問など見守り援している“霊童近� 5YEl公庫震で、*7.](?)を振り主主レパト tJ

}が来たないうことがありました的



-登筏憶のE量ぎ話番と防災訓練喜善の5妻宅まり:6総、オーブンスクール隠の校内パト[ゴ-)1;� 

or晃守りj の霊悪霊童

・自治会員会員とぞの家族構成、年歯告と緊急i車絡先の確保。

・ます、居住替の実態(書家族構成、停申告など〕毛筆抱自室するにじから自由めなければなら滋い。次!こ居

住者が泡えている三者1;::対する主主主選警告隠l!lZずるl創設がある。

・全体の現状を知るのが難しい。

・動けるスタッフの確保が、難しいです。また、活動の続開等どに� 2までが綴切なのか、� i業うところ

です。気の合う人たちのサークル活動の臨爆が良いのかもと懸い草ます。

・発足時、お手伝い等支える 1則だコTë:人だちち支援後~援となりつつありをます。やはりぬ鋭化隠塁塁

への苅処が課題です。

・自治会行事について、毎回参加者の顔ぶれが同じで、それ以外!Jyfjへの遺書lJO(7)鍛古書tN1そをどうし

ていくか?災害鯖の要援護者リスト(自治会員のみ)は、作成しているが、残り高島苦言語識の� 100

については抱握できていないロ

・一人候まい、シニア世帯が1菖1Jo緩I告にあり、万ーの獲さきの対処が言葉義援ですの

・腰、足が寒いので外出されず、人とのお穏ち好まない方1J¥一人でお器官襲撃におられるのがき説にな

る。サロシや集まりの声掛けしても断られるさ孤立になりがちG

・あ%気な時は、自治会の「まつり」や 15のザ」クル活動などに参叙されでいをまい?をZ歩、察室長設と

桜がききい援で、との 2~3年の閤|こ、ホーム入所等で、草ムの君主当していた惑覇者懇のPiJ 10持ちさ霊祭

君主になり、この先I~'配していますa

・あきますところなく見守り ~ò童書するたのには、やはり渓生豪華量1J'噌寺絡を男つけてマメに動くこと力、

かな・，・と6

・介滋害義際空正受けているJ'JI立、人の出入りがありますが、認定を受けていないお元気なだたら1J¥

露憲民によってはほとんど言語富害容でつながりちなく、事遣しく空襲じていらっしゃるようなので、そっし1 

3m芝ろが気軽1こ集まれる場所があればと雷、います。

・際1J'1;¥著書(7)]ラ i革、索。う霊塁援護者取し込みにより、l!'l還していQ l3¥あまり設におてCごす、ひっそ

りと華料レている怒じが9"る。喜章望聖者宅玉、護霊予言者ち支持iこ会話できる、まちづくり1溜ましいと慾

う。� 

."ド護審著書機事警なご(7)絞り緩い占工、?誤差是参事喜尊重への湾意義共有のバランス 

o r燃すりJ浴車監の喜襲撃護襲撃淡Yイディ� p

-や!立り菱襲五議iこ滋ぞ3、議翼線絞りの務係者まぶげることが大主主です。

編入空襲センサーによる機緩システム I~こぶるま;:6穣認と家族への連絡。

婚後幾重設で慾翻の総議議(!)~乏然家宅否決主主レ、宣言E蕗を機蕊する。

・マンシ設ン会事事(7);:::護軍総書宮、畿支援望霊のl!'l霊童を管理総合主体で進革うてもらうよう話し合っていま

す。� f毒患るく祭主事iし5ましょうj キャンページ掲示をし、お亘いお声か17をして少レでち住民同士が

絡のおえる語襲撃活者をレていEまずe

・手~，哲事警の行動パターン(7)事選介、をきb率引際日目にお知らぜずる工夫e

会主零{士号緊をき主主(7)聖書主義議事務伐のような宅5(7)131完備で君主るどi罰動の 抑iこなるものと思います。ただレ、

経入浴綴{果重軽;去とこの費者係!こは、事5績がiお主要です。

・90代のf5e.もお宣言しをましだが、緩いて護費分の繁重量析でも参加するのは嫌なようです。訪問より、

謬初i革、fljJか「楽しいチラシJ~撃ををmスティングして、徐々にお話レの図書虫を閣やレていくのが良



いかと騒います。� n墜しいチラシIJ Id: 立、手作りでよく、手渡レできるようになれば袋いと濃いさま

す窃

・m童保緩までお沼でさきない均!こ、通錦、資い物-Cg記く送迎してくれる紛織があれば良いのにと隠

っています。

・役所からくる湾総務総講義援活問、雪量量から主主で襲撃ぐ。

・防総会でちサロンドくま手� 8@入交流主主〈浮2@)善事縫しているので、災事まiこ参nuできるよう広

務掛けをしていきだいと主張っていますe 

.)袈j瀬台地区は、近隣関係1こ深く立ち入らないのだ、裂いと患っている人が奇若者尊いるが、言語鈴望書!謀、� 

i症くのま見レu¥ 湘踊人仁川司かの鴎l革、おおl

.三子子どもの異守り:渇罰襲勧泊矧|にζ閲して1 のような見守りが似喜警なのは立、プライパシ…の問題などもあり、� 1::.
か、よく考える必要警があると恩います。予とごちの賞襲警当事者!こ関レて{謀、ある王星度専門知識が!lIJ¥畿

でおり、ヲミ{]g議の災害警などの警護念があれば緩いの1さはえまいかと考えさます。


